

Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 1459/2014

Abteilung: Fachbereich 5

Bearbeiter/in: Fabienne Mittmann
Bernd Reif

Haushaltswirksamkeit: nein ja, bei Produkt: 51120

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Verkehrsausschuss	14.01.2015	öffentlich	Beratung

Betreff: Fahrradkonzeption für die Stadt Speyer - Zwischenbericht

Laut Beschluss des Verkehrsausschuss vom 15.10.2014 wurde die Verwaltung beauftragt, die Erstellung und Umsetzung eines „Gesamtkonzeptes zur Förderung des Fahrradverkehrs in Speyer“ weiter voranzutreiben. Dabei wurde zunächst die Konkretisierung der vorgelegten „Grundzüge einer Fahrradkonzeption für die Stadt Speyer“ (Vorlage 1378/2014) forciert. In Absprache mit den entsprechenden Fachabteilungen ist ein detaillierter Konzeptentwurf entstanden, der als Basis für die weitergehende Planung dienen kann. Um ein konkretes Konzept fertig zu stellen, ist nun die Einbindung der lokalen Akteure (ADFC, Fahrradbeauftragter, politische Vertreter usw.) und die Einbindung von externen Fachplanern notwendig.

Im Rahmen der Klimaschutzinitiative des Bundesministeriums für Umwelt, Naturschutz, Bau und Reaktorsicherheit können ab dem 01.01.2015 Fördergelder für die beratende Begleitung eines Radverkehrskonzepts und entsprechende Maßnahmen gestellt werden. Der Antrag wird aktuell vorbereitet und die Unterlagen können in den nächsten Wochen beim Fördermittelgeber eingereicht werden.

Als nächster Schritt sollte nun, die im VEP (Radv 1) vorgeschlagene, Gründung einer Arbeitsgruppe für Radverkehrsfragen erfolgen. Diese sollte die in der Grundkonzeption genannten Punkte im Detail erörtern und darauf basierend eine Zielanalyse für Speyer erarbeiten. Die Zielanalyse ist notwendig um dem Vorhaben einen planerischen Rahmen vorzugeben.